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Gemeinde Brunsbek 15.06.2016

N I E D E R S C H R I F T

Sitzung der Gemeindevertretung Brunsbek Nr. 29/2013-2018

Sitzungstermin: Mittwoch, 01.06.2016

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:10 Uhr

Ort, Raum: Feuerwehrhaus Langelohe, Hauptstraße, 22946 Brunsbek

 Anwesend:

 Vorsitz

  Olaf Beber - ABW

 Mitglieder

  Dirk Garber - ABW
  Michael Heisch - ABW
  Otto Heydasch - CDU
  Eike Müller - CDU
  Christian Stehr - CDU
  Hans-Joachim Winkelmann - ABW

 Verwaltung

  Kristina Keil - als Protokollführerin

 Zuhörer

   Zuhörer - 14 Personen

 Abwesend:

 Mitglieder

  Reinhard Garber - ABW fehlt entschuldigt

  Wilhelm Rathje - ABW fehlt entschuldigt

  Heinz Röhrs - ABW fehlt entschuldigt

  Christian Schmidt - CDU fehlt entschuldigt

  Heiko Schmidt - CDU fehlt entschuldigt

  Stefan Wilke - ABW fehlt entschuldigt
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit

 2. Anträge zur Tagesordnung

 3. Einwohnerfragestunde

 4. Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 06.04.2016

 5. Bericht des Bürgermeisters

 6. Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung am 06.04.2016 gefassten Beschlüsse

 7. Bericht der Verwaltung

 8. Bericht aus den gemeindlichen und überörtlichen Ausschüssen - öffentlich -

 9. Kommunalarbeiten - Festlegung Leistungsverzeichnis und Freigabe der Ausschrei-
bung

 10. Straßensanierung - Festlegung Bauprogramm und Freigabe der Ausschreibung

 11. Bauausschussausrundfahrt in der Gemeinde im April 2016

 12. Bekanntgaben und Anfragen
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P r o t o k o l l:
Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1: Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Zu TOP 2: Anträge zur Tagesordnung

Es liegen keine Anträge vor.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung festgestellt.

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen : 7
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen : 0

Zu TOP 3: Einwohnerfragestunde

Eine Einwohnerin fragt an, wie die Gemeinde zu Windkraftanlangen stehe, da in der Presse 
eine Karte mit einem Eignungsgebiet in Kronshorst veröffentlicht wurde. Herr Beber teilt hier-
zu mit, dass seinerzeit die Errichtung von Windrädern in der Gemeinde abgelehnt wurde. In 
der Regionalkonferenz wurde ein Plan ohne ein Eignungsgebiet in Kronshorst vorgestellt. 
Von daher wundert es die Gemeinde auch, dass nun ein Eignungsgebiet dargestellt ist. Die 
Verwaltung wird um Klärung des Sachstandes gebeten. Anmerkung der Verwaltung: Lt. 
Staatskanzlei wird es noch Flächenreduzierungen geben. Im Herbst 2016 soll der erste Ent-
wurf des Regionalplanes vorliegen. Im Rahmen der Beiteiligung aller Gemeinden hat dann 
auch die Gemeinde Brunsbek die Möglichkeit zu prüfen, ob in Brunsbek weiterhin eine Kon-
zentrationsfläche dargestellt ist. Ggf. kann die Gemeinde dann Bedenken äußern und eine 
entsprechende Stellungnahme abgeben.

Es wird erneut das Fehlen der Schilder „Durchfahrt verboten, ausgenommen landwirtschaftli-
cher Verkehr“ im Bereich Moorende/Hahnenkaten angesprochen. Herr Beber berichtet, dass 
er ursprünglich von einem Diebstahl der Schilder ausgegangen war. Dieses hat sich jedoch 
nicht bestätigt. Vielmehr hat die Verkehrsaufsicht des Kreises Stormarn die Entfernung der 
Schilder im Zuge der Umsetzung des Ortseingangsschildes Moorende angeordnet. Die EU 
hat entschieden, dass eine Nutzung von Straßen etc. nicht nur einer Berufsgruppe (hier 
Landwirte) vorbehalten sein darf. Das Schild aus Richtung Stemwarde kommend soll auch 
noch entfernt werden. Sollten Schäden durch Lkw o. ä. an bspw. Banketten entstehen und 
der Verursacher nicht ermittelbar sein, liegt die Verkehrssicherungsverpflichtung bei der Ge-
meinde als Straßenbaulastträger. 

Im Bürgerinformationssystem Allris sind nicht alle Anlagen einsehbar. Verwaltungsseitig wird 
mitgeteilt, dass hier Klärung mit dem Hersteller erfolgt. Anmerkung der Verwaltung: Es han-
delt sich um ein Problem des Herstellers. Dieser wird versuchen, die Fehlerbehebung in ei-
ner der nächsten Versionen zu berücksichtigen.

In diesem Zusammenhang teilt ein Einwohner mit, dass die öffentliche Niederschrift der GV 
Brunsbek vom 06.04.2016 in Allris nicht einsehbar ist. Dies kann nicht nachvollzogen wer-
den, da alle Mitglieder und die Verwaltung das Dokument einsehen können. Sollten seitens 
der Einwohner generell Probleme mit dem Bürgerinformationssystem bestehen, können die-
se sich gerne an das Amt Siek wenden.

Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass angehängte Fischskelette an Verkehrszeichen ohne 
Rücksprache entfernt werden können. Bei Beobachtung von Vandalismus oder anderen Be-
schädigungen wird um Information an das Bürgerbüro des Amtes Siek gebeten. Etwaige 
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Personen- oder Fahrzeugbeschreibungen wären hier hilfreich.

Zu TOP 4: Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 06.04.2016

Einwände gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift werden nicht erhoben. Der öffentliche 
Teil wird damit anerkannt.

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen : 7
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen : 0

Zu TOP 5: Bericht des Bürgermeisters

Herr Beber möchte sich an dieser Stelle für das große Engagement beim Feuerwehreinsatz 
Großfeuer Bauernhof in Langelohe bedanken. Insbesondere gilt der Dank den rund 180 Feu-
erwehrkameraden sowie Herrn Maak und seinem Team von rrt (rapid relief team) für die Ver-
sorgung der Einsatzkräfte mit Getränken.

Zu TOP 6: Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung am 06.04.2016 gefassten Be-
schlüsse

Herr Beber gibt folgende Beschlüsse bekannt:
- Erteilung des gemeindlichen Einvernehmens für den Einbau von Dachgauben in Pa-

pendorf
- Zustimmung einer Stellenausschreibung für die KiTa Brunsbek
- 10%ige Elterngebührenerhöhung für die KiTa Brunsbek, spätestens zum 01.01.2017
- Spendenangebot über einem Wert von 5.000 Euro; wenn Spendenannahme erfolgen 

sollte, wird die GV näheres berichten. 
- Beschluss darüber, dass das gemeindeeigene Grundstück in Brunsbek für einen 

Neubau der Grundschule geeignet wäre. Die Entscheidung verbleibt beim Schulver-
band Stapelfeld.

Zu TOP 7: Bericht der Verwaltung

Verwaltungsseitig liegen keine Berichte vor.

Zu TOP 8: Bericht aus den gemeindlichen und überörtlichen Ausschüssen - öffentlich -

Herr Stehr berichtet aus dem Bauausschuss Brunsbek vom 18.05.2016. Die besprochenen 
TOP sind Teil dieser Sitzung.

Herr Beber berichtet von der Verbandsversammlung des Abwasserverbandes Siek. Hier 
wurden Vertragsangelegenheiten bzgl. Notdienst beschlossen.

In der Sitzung des Amtsausschusses wurde über die Entwicklungen zum Thema Flüchtlings-
unterbringung diskutiert. In vielen Kommunen stehen geschaffene Wohnräume leer. Die 
Erstaufnahmeeinrichtungen des Landes sind unter 10% der Kapazitäten belegt. Die weiteren 
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Entwicklungen sind schwer abschätzbar. Das Amt Siek hat noch angemieteten Wohnraum 
frei. Weiterhin wurde über Personal- und Vertragsangelengeheiten beraten.

In der Sitzung der Schulverbandsversammlung Stapelfeld würde über die IT-Ausrüstung be-
raten und über das Schuljubiläum.

Zu TOP 9: Kommunalarbeiten - Festlegung Leistungsverzeichnis und Freigabe der Aus-
schreibung
Vorlage: 2016/003/112

Herr Stehr führt die Diskussionen des Bauausschusses aus. Alle Änderungen wurden einge-
arbeitet. Weiterer Diskussionsbedarf besteht nicht. 

Beschluss:
Die Gemeindevertretung stimmt dem Leistungsverzeichnis über die Kommunalarbeiten / den 
Winterdienst gemäß des vorliegenden Entwurfes für den Zeitraum 2016-2018 zu. Die Ver-
waltung wird um Auschreibung gebeten. 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen : 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen : 1

Zu TOP 10: Straßensanierung - Festlegung Bauprogramm und Freigabe der Ausschrei-
bung
Vorlage: 2016/003/113

Herr Stehr erläutert den Hintergrund. Weiterer Beratungsbedarf besteht nicht. 

Beschluss:
Der Gemeindevertretung beschließt die aufgeführten Leistungen als Bauprogramm. Die 
Haushaltsmittel sind im Nachtrag bereitzustellen und die Ausschreibung wird freigegeben. 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen : 7
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen : 0

Zu TOP 11: Bauausschussausrundfahrt in der Gemeinde im April 2016
Vorlage: 2016/003/114

Der Bauausschuss hat sich mit den einzelnen Punkten bereits befasst. 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Maßnahmen aus dem Protokoll der Bauausschuss-
fahrt en bloc. Die Maßnahmen sollen gemäß dem Protokoll ausgeführt werden. Etwaige Kos-
tenermittlungen sollen bis zur Sitzung der Gemeindevertretung im Juli erfolgen und vorge-
stellt werden.

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen : 7
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen : 0

Zu TOP 12: Bekanntgaben und Anfragen

Herr Müller berichtet, dass das alte Trafo-Häuschen Papendorf nunmehr entfernt wurde. 

Die nächste Sitzung des SKSU Brunsbek findet statt am 29.06.2016, 19.30 Uhr im Feuer-
wehrhaus Langelohe.
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Die Zuhörer verlassen den Sitzungraum, da nun nichtöffentlich beraten wird. 

Olaf Beber - Bürgermeister bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 
21:10 Uhr.

------------------- ----------------------
Olaf Beber - Bürgermeister
Vorsitzende/r

Kristina Keil
Protokollführer/in
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